
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 6 del 18.05.2020

L'anno 2020, il giorno 18 del mese di maggio alle ore 15.00, si è riunita in modalità videoconferenza, la I
Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente in seduta pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P

SANGATI Marco V.Presidente P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P

TURRIN Enrico V.Presidente P MOSCO Eleonora Componente P

BERNO Gianni Capogruppo P BETTELLA Roberto Componente P

RAMPAZZO Nicola* Capogruppo Ag TISO Nereo Componente P

SCARSO Meri Capogruppo P PILLITTERI Simone Componente P

PASQUALETTO Carlo Capogruppo P LUCIANI Alain Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo P SODERO Vera Componente P

PELLIZZARI Vanda Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente P

CAVATTON Matteo Capogruppo P *RUFFINI Daniela Consigliera P

BITONCI Massimo Capogruppo Ag

* Rampazzo Nicola delega Ruffini Daniela

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione comunale:
- il Capo Reparto Polizia Giudiziaria della Polizia Locale Commissario Capo P.O. Dott. Boscarollo Andrea;
- l’Assistente del Nucleo Cinofili della Polizia Locale Conduttore Michele;

Sono presenti, inoltre, gli uditori Lucia Polese e il portavoce dell’Associazione Combattentistica e d’Arma
Graziano Frisiero.

Segretari presenti: Michela Greggio e Giorgio Zanaga. Verbalizzante Giorgio Zanaga.

Alle  ore 15.14 il  Presidente  Luigi  Tarzia,  constatata la  presenza del  numero legale,  dichiara  aperta  la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

• “Sicurezza urbana attività investigativa antidroga con unità cinofile della Polizia Locale: audizione del
Commissario Capo P.O. Andrea Boscarollo e dell’Agente conduttore del cane Lucky”.

• Varie ed eventuali.

Presidente
Tarzia

Apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della  Commissione  al  fine  di
verificare la loro presenza alla videoconferenza.
Informa che la seduta è registrata e che il video della stessa, trattandosi di seduta pubblica,
sarà  successivamente  pubblicato  (GDPR  –  Regolamento  UE  679/2016)  nel  sito
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Saluta e ringrazia tutti i presenti collegati e illustra l’Ordine del Giorno.
Informa che l’assistente di Polizia Locale, conduttore del cane Lucky, non sarà ripreso per
ragioni di privacy legate allo svolgimento del proprio lavoro.
Ricorda gli ottimi risultati ottenuti dalla squadra cinofila che hanno permesso il rinvenimento
e conseguente sequestro di importanti quantità di sostanze stupefacenti.
Preannuncia che, nei prossimi mesi quando la situazione lo permetterà, ha l’intenzione di
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convocare la Commissione presso la sede della Polizia Locale di via Aspetti dove si augura
sarà possibile vedere anche per pochi minuti i cani in dotazione al nucleo cinofili.
Invita il dott. Boscarollo ad informare la Commissione sull’attività investigativa svolta fino ad
oggi.

Dott. 
Boscarollo 
Andrea Capo
Rep. Polizia 
Giudiziaria

Saluta  e  informa che il  Reparto  Polizia  Giudiziaria  ha  sede in  via  Pietro  Liberi  (zona
stazione ferroviaria uscita Arcella) e che nelle unità operative del Reparto è compreso il
nucleo cinofili all’interno del quale prestano servizio il conduttore Michele e il cane Lucky.
Informa  che  l’unità  cinofila  (conduttore/cane)  ha  completato  un  corso  di  formazione
appositamente predisposto.
Precisa  che  il  percorso  e  le  modalità  dell’addestramento  sono  state  scelte
dall’Amministrazione  comunale  attraverso  la  stipula  di  una  convenzione  con  il  Centro
Cinofilo della Polizia Locale di Milano che ha fornito la migliore offerta formativa per un
cane antidroga nell’ambito di una specifica selezione.
Riferisce che il percorso formativo si è svolto nell’anno 2019 e si è concluso nel gennaio
del 2020 con il rilascio di una specifica certificazione.
Spiega che il servizio effettuato dall’unità cinofila si svolge all’interno del territorio cittadino,
in  particolare  nelle  zone che sono state ritenute meritevoli  di  attenzione nell’ottica  del
contrasto allo spaccio di stupefacenti. In base alle indicazioni dell’Amministrazione queste
zone sono state identificate nelle seguenti aree: stazione ferroviaria e vie limitrofe, ansa
Borgomagno, piazza De Gasperi e  cosiddetta “prima Arcella”.
Rende noto che in pochi mesi di attività sono stati  conseguiti  dei risultati che definisce
molto  positivi  perché  il  cane  ha  permesso  di  togliere  dal  tessuto  cittadino  una
considerevole quantità di stupefacente contrastando l’attività di spacciatori e di persone
operanti nell’ambito della criminalità diffusa.
Informa che dall’inizio del servizio sono stati rinvenuti e sequestrati quasi 2 kg. di sostanze
stupefacenti con prevalenza di hascisc e marijuana.
Fa  presente  che  il  nucleo  unità  cinofile  è  operativo  già  da  alcuni  anni,  ma  con  una
formazione  delle  unità  orientata  al  mantenimento  dell’ordine  pubblico  e  quindi  non
particolarmente incisiva sotto il profilo dell’individuazione di sostanze stupefacenti.
Evidenzia l’innovazione del servizio attraverso una diversa e specifica formazione del cane
e del suo conduttore rivolta specificatamente all’attività antidroga.
Fa  presente  che,  con  finanziamento  del  Ministero  dell’interno,  è  stato  acquistato  un
apposito veicolo assegnato in dotazione esclusiva per il servizio dell’unità cinofila.
Rende noto che prossimamente il nucleo cinofili sarà ampliato con l’assegnazione di altre
due unità.

Presidente Chiede al conduttore del cane di spiegare come si svolge il suo servizio.

Conduttore 
cane Lucky

Saluta e precisa che vi è una profonda differenza tra un cane cosiddetto di polizia e un
cane antidroga.
Specifica che il primo, di norma razza pastore tedesco, è addestrato per difesa/attacco e
rappresenta  un  deterrente  per  i  malintenzionati.  Fa presente  che l’utilizzo  del  cane di
Polizia da parte del personale di Polizia Locale trova dei limiti negli artt. 52 e 53 del Codice
Penale* in quanto detenere un cane ben addestrato all’attacco/difesa è come avere un
arma da fuoco.
Informa che il cane antidroga invece è un cane docile e si contraddistingue per le sue
spiccate doti di curiosità e di interesse (“ficcanaso”).
Spiega che il  suo servizio è svolto in due fasi:  la prima ad inizio giornata è la fase di
addestramento che avviene in contesti  sempre diversi;  di  regola dura un ora e mezza
circa.
Nella seconda fase effettua servizio a piedi per le strade della zona assegnata o esegue i
sopralluoghi segnalati negli esposti presentati dai cittadini.
Fa sapere che ha terminato il corso di addestramento a Milano nel gennaio di quest’anno
e che il cane è sempre con lui durante tutte le 24 ore della giornata. Precisa con fermezza
che Lucky non è trattato come il cane di famiglia ma è considerato uno strumento di lavoro
che deve tenere efficiente.
Specifica che il cane è stato addestrato a rintracciare cannabinoidi, eroina e cocaina.

Presidente Chiede se oltre alla Polizia Locale ci sono altre Forze di Polizia che sono dotate di squadre
cinofile e se è possibile lo svolgimento di servizi comuni o esiste incompatibilità tra gli
animali e/o competenze.

Boscarollo Informa che delle unità cinofile sono presenti negli  organici della Guardia di Finanza e
della Polizia di Stato e che in alcune occasioni (specifiche e particolari attività disposte dal
Questore), vengono svolti dei servizi con la collaborazione e la presenza di tutte le Forze
dell’Ordine.

Cusumano Chiede di capire quale sia il termine di paragone del problema delle sostanze stupefacenti
e il confronto tra il servizio antidroga tra la città di Milano e Padova.
Chiede, inoltre, quando saranno operative le altre due unità cinofile.

Tarzia Risponde che entro settembre/ottobre saranno operative altre due unità cinofile.
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Conduttore 
cane Lucky

Risponde che lo stupefacente è un problema comune a tutte le città. Fa presente che al
corso di addestramento svolto a Milano ha conosciuto dei colleghi di Bergamo e di Verona
e, condividendo ognuno le proprie esperienze, ha appreso che la città di Padova ha gli
stessi problemi legati alla presenza dello stupefacente che hanno altre città.
Fa notare  che  è  più  comune  il  ritrovamento  di  hascisc  e  di  marijuana,  perché  sono
sostanze voluminose e più difficoltose da nascondere, che di cocaina e di  eroina che
invece sono confezionate in palline che gli spacciatori, a fronte di un controllo, tengono in
bocca rendendo di fatto il cane antidroga inservibile.
Ricorda che in via Giotto sono stati trovati e quindi tolti dallo spaccio, ben 5 grammi di
cocaina pura.

Boscarollo Precisa che lo stupefacente ritrovato viene sequestrato e ovviamente in seguito distrutto
su disposizione dell’Autorità Giudiziaria.
Conferma l’ampliamento del nucleo cinofili con altre due unità con i cani Daril e Pongo.
Per il percorso formativo di queste due unità cinofile, conduttore/cane, l’Amministrazione
ha individuato, previa selezione, il Centro di allevamento e addestramento “Decima Mas”;
centro  cinofilo  specializzato  nei  servizi  per  le  Polizie  Locali  con  sede  in  Provincia  di
Ancona. Specifica che l’affidamento comprende l’acquisto del cane Daril, l’addestramento
e il mantenimento dell’animale.
Fa presente che il cane Pongo è già di proprietà dell’Agente in servizio presso il nucleo
cinofili  e  mediante  una  specifica  convenzione  tra  Amministrazione  e  proprietario,
parteciperà al corso formativo presso il Centro “Decima Mas” e verrà utilizzato come unità
cinofila conduttore/cane. In questa convenzione il Comune di Padova non sostiene il costo
di acquisto dell’animale.

Ruffini Chiede:
- mediamente quanta quantità di droga viene sequestrata da tutte le Forze di Polizia nella
nostra città oltre a quella rinvenuta dal cane Lucky;
- per quanto tempo gli animali possono svolgere l’attività antidroga, in concreto per quanto
tempo possono essere utilizzati e quale fine fanno gli animali quando non possono essere
più utilizzati per il servizio antidroga.

Boscarollo Risponde  di  non  conoscere  i  quantitativi  di  stupefacente  sequestrato  da  altre  Forze
dell’Ordine, e che che ogni cane antidroga ha mediamente una “vita lavorativa” di circa 8
anni.
Puntualizza che ovviamente a fine servizio il cane rimane con il suo conduttore.

Presidente Informa che prossimamente sarà convocata la Commissione per l’informativa dell’attività
della  Polizia  Locale  dove  sicuramente  il  Comandante  dott.  Lorenzo Fontolan  fornirà  il
report con le quantità di stupefacente sequestrato.

Viene mostrato un video nel quale sono ripresi vari momenti dell’attività del cane Lucky.

Frisiero Chiede qual  è  lo  status  dell’animale  quando è  in  servizio  e  cosa avviene  se durante
l’attività gli dovesse succeder qualcosa. 

Conduttore 
cane Lucky

Risponde che non ha uno status speciale ma è un bene dell’Amministrazione essendo uno
strumento per lo svolgimento di un servizio.
Quindi  chiunque gli  provochi  dei danni o delle  lesioni ne deve rispondere civilmente e
penalmente.

Presidente 
Tarzia

Ringrazia tutti gli intervenuti e non essendoci altre richieste di intervento, dichiara chiusa la
seduta, si scollega e chiude la registrazione alle ore 16.25.

Il Presidente della I Commissione consiliare 
Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
       Giorgio Zanaga
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